

Sale los días 5, 10, 15, 20, 25 y último de cada mes.
12 rs. por trimestre en la Capital y 18 fuera franco de porte.

EL CARIDEMO.

Los anuncios y comunicados que remitan los Sres. suscritores se les insertaran gratis siempre que tengan hecho el anticipo por mas de un trimestre.

REVISTA LITERARIA.

CIENTIFICA, ADMINISTRATIVA Y MERCANTIL.

INTERESES GENERALES.

Bajo este epígrafe hemos publicado algunos artículos en nuestro periódico, y en ellos hemos hablado á las autoridades superior política y municipal, y si bien hemos oído decir que en todo teníamos razon y que nuestros pensamientos podrian ser realizables, tenemos la desgracia de que esto solo hayan sido dichos vagos, pero que no ha llegado á tratarse formalmente sobre las mejoras y medidas que proponíamos. Almería tiene la desgracia de que cuanto bueno se proyecta viene á quedar en la nulidad, por la incuria de los que debian sostenerlo.

En nuestro número 42, correspondiente al día 30 de noviembre anterior, denunciábamos algunos abusos que se cometian en los abastos públicos, abusos de consideracion y trascendencia; y hablamos de algunos otros y de mejoras indispensables. Decíamos que era de esperar, que el Ayuntamiento que se hallaba próximo á constituirse, remediaría estos abusos, y que nosotros no repetiríamos nuestras exigencias hasta que aquel caso llegase. El tiempo ha venido ya, y desde primero del corriente mes, tenemos una municipalidad reformada en su mayor parte; y al frente de ella, uno de los sujetos mas influyentes y apreciados de la poblacion. Podemos, pues, prometernos mucho y así esperamos verlo; pero con todo reiteraremos varias de nuestras observaciones, por si acaso llegan á los oídos de alguno de los municipales.

Como necesidad indispensable propusimos la reforma del piso que hoy se hace insoportable, arbitramos un medio para conseguirlo, y por unos se ha tachado de ridiculo y por otros de atentatorio á intereses particulares garantidos por la costumbre: contestaremos estos dos extremos. Los que de ridiculo han tachado el que con el aprovechamiento de la basura pueda atenderse al mejoramiento del piso, sin duda han jugado toda su vida en un círculo muy estrecho; tan estrecho, que no han visto nada mas allá del castillo de San Telmo, ó de la torre de Cárdenas. Si lo contrario fuera, hubieran observado que en la córte el corregidor acaba de establecer los carros de la basura: que en Barcelona se recoge tambien por cuenta del ayuntamiento; que en Granada, Sevilla y Málaga se subasta el aprovechamiento de las inmundicias en una cantidad, no muy pequeña que se aplica á sus fondos municipales. Si hubiera calculado las cargas de basura que pueden recogerse en todo el circuito de las murallas de esta capital y sus barrios de las Huertas y Puerto, hubiera encontrado casi un producto seguro de ochenta á cien reales diarios, cantidad mas que suficiente para atender al mejoramiento de las calles; pues como para esto no seria necesario mas que sostener catorce ó diez y seis hombres en continuo trabajo, vendriamos á obtener el objeto propuesto sin gravámen de ninguna especie.

Por mas que recorremos nuestra imaginacion para buscar la razon legal en que se apoyan los que consideran atentatorio de derechos creados y garantidos, el que el aprovechamiento de la basura é inmundicias sea esclusivo de el ayuntamiento ó de un contratista, no encontramos ni aun justificado ligeramente este pensamiento. Dícese que los dueños y labradores de las huertas del término de esta ciudad no consentirian de manera ninguna se privase á sus mozos entrasen en la ciudad para recoger la basura, ¿y en qué pueden apoyar esta oposicion? Por ventura, ¿tienen algun título de dominio ó los autoriza alguna ordenanza municipal para conservar este privilegio? Alcanzamos que podrian oponerse á que se estragesen de su territorio, llevándose á otra estraña jurisdiccion, porque esto seria privarles del abono para sus tierras, pero dedicando la basura á este fin y con esclusiva prohibicion de venderla ó estraerla para otros pueblos, en nada les reportaria daño. Los labradores de esta vega, necesariamente ó han de comprar las

cargas ó pilas de estiércol ó las han de hacer con mozos y bestias que trabajen de su cuenta. En ambos casos necesitan un capital anticipado y el estiércol representa un valor efectivo cual otra cualquier cosa del mercado público; y como si hiciesen la recoleccion de la basura, bien el ayuntamiento, bien el contratista, se vendria este aprovechamiento á los labradores, vendriamos á parar en que estos disfrutarían de los abonos para la tierra en los mismos términos que hoy cuentan con ellos, con solo la diferencia de que en vez de egercer por su cuenta la industria de *basurero*, estaria esta reservada á los dependientes de la municipalidad y contratista. Otras muchas razones podriamos aducir en apoyo de nuestras observaciones, pero nos abstenemos de hacerlo, reservándolas para cuando se combata nuestro pensamiento, pues estamos seguros que algun dia será objeto de discusion.

La correccion de los abusos que se han cometido y cometen en los abastos de carnes y en los pesos y medidas, tanto de líquidos, como de sólidos, parece van á conseguirse brevemente, pues segun se dice, es una de las cosas que mas han llamado la atencion de nuestro alcalde constitucional; esperamos algunos dias mas para emitir nuestra opinion sobre esta materia.

Una observacion sola queremos hoy hacer á esta autoridad y es que vea lo peligroso que es el paso de bestias por la calle de las Tiendas y evite con sus providencias funestos resultados que pudieran acontecer.

GENIO.

SUD DE GLORIA. (1)

Nace el hombre, y apenas de la infancia
se aleja presuroso,
y su existencia la razon domina,
con vuelo misterioso
allá en su mente los espacios hiende,
y al alcazar glorioso
del Hacedor Supremo se encamina.
Bebe allí inspiracion: rayo divino
su corazon inflama;
y audaz trepando por el alta cumbre,
al trono del Querub sus pasos guia,
y por do quier derrama
la que arde en él inestinguible llama.

Que destello del Dios Omnipotente
esa luz que ilumina su semblante,
es del GENIO la imágen refulgente,
cual eterno fanal siempre brillante.

El GENIO, sí; gigante denodado
que con heróica planta el mundo huella,
y el mundo le contempla arrebatado,
y estático ante él su labio sella.

El GENIO sin el cual la vida es nada:
es flor que nace en charca pantanosa,
y muere por los vientos agostada
sin adornar la frente de una hermosa.

(1) Esta composicion fué leida en una de las sesiones de competencia que celebró el Liceo de esta ciudad.